

Categoría: Noticias

Creado: Lunes, 24 Mayo 2021 12:42 - Última actualización: Lunes, 24 Mayo 2021 13:58

Escrito por Dpto Comunicación Poder Popular Sancti Spíritus

Visto: 691



Dos magnificas obras han sido tomadas para explicar lo relativo a la fecha de establecimiento de [Sancti Spíritus](#), *La fundación de las primeras villas de la Isla de Cuba* y *La fundación de Trinidad: su relación con [Sancti Spíritus](#)*, basadas en fuentes primarias, ambas precisan que la erección de [Sancti Spíritus](#) nunca pudo ocurrir antes del primero de abril de 1514, puesto que Velázquez no lo consigna en la carta que le envió al monarca de esa fecha^[1].

Dichas autoras sostienen que el Padre de Las Casas en su *Historia de Las Indias* fue muy explícito: Velázquez partió de Jagua para fundar Sancti Spíritus y cuando se acercaban los días de Pentecostés, el sacerdote marchó en dirección a la nueva villa para predicarles a sus pobladores el sermón correspondiente a la festividad, o sea, ya el nuevo centro poblacional estaba levantándose.

Fundación de Sancti Spíritus

Categoría: Noticias

Creado: Lunes, 24 Mayo 2021 12:42 - Última actualización: Lunes, 24 Mayo 2021 13:58

Escrito por Dpto Comunicación Poder Popular Sancti Spíritus

Visto: 691



[\[1\]](#)

La fiesta religiosa del Pentecostés es movable y como en 1514 correspondió al 4 de junio, las celebraciones oficiales de la fundación se desarrollan en torno a esa fecha anualmente.



En cuanto al sitio originario de la villa, hasta hace tres décadas solo se tenían datos históricos sobre el mismo, los que señalaban que

Fundación de Sancti Spiritus

Categoría: Noticias

Creado: Lunes, 24 Mayo 2021 12:42 - Última actualización: Lunes, 24 Mayo 2021 13:58

Escrito por Dpto Comunicación Poder Popular Sancti Spiritus

Visto: 691

era cerca del río Tuinucú, entre los arroyos Fraile y Pueblo Viejo, siendo el punto culminante la Loma de la Iglesia. Partiendo de estos datos, arqueólogos espirituanos, comenzaron exhaustivos trabajos en la década del año 1990, que otro equipo continuó a inicios del siglo XXI. La realización de varios talleres nacionales de investigación, permitió determinar siete áreas de actividad humana, con huellas de transculturación aborígen y europea, evidencias de un período de habitación de ambas culturas.

Por los resultados de todo el trabajo científico realizado, la Comisión Nacional de Monumentos de Cuba, tuvo elementos para otorgarle al sitio la condición de Monumento Nacional.

[1] Pichardo Viñals, Hortensia. La fundación de las primeras villas de la Isla de Cuba. Editorial de Ciencias Sociales. La Habana, 1986 p 34-37. Venegas Arboláez, Bárbara. La fundación de Trinidad: su relación con Sancti Spiritus. Ediciones Luminaria. Sancti Spiritus, 2004 p15-32.